

SUSCRIPCION: Un mes, 1'50 ptas. en toda España.
Extranjero, 2'50 ptas.

La Navidad de nuestros abonados

PRIMER PREMIO
Una bicicleta marca DARDER HERMANOS
Precio 300 pesetas

Para el que tenga el número igual al del primer premio del sorteo de Navidad. Esta máquina ha sido construida expresamente para LA ÚLTIMA HORA en los importantes talleres de los señores Darder Hermanos, conformes los adelantos más modernos. La bicicleta que regalamos a nuestros abonados es de gran lujo y a tres cambios de velocidad, dos frenos y guarda-barros. Estará dotada de cartera con sus correspondientes accesorios.



La casa Darder Hermanos ha introducido en sus talleres que tiene establecidos en la calle del Sindicato número 139, reformas de gran importancia que la colocan en situación de competir con las mejores casas que se dedican a la construcción de bicicletas, así nacionales como extranjeras.

OTRO PREMIO
Una máquina marca PFAFF
para coser
Precio 250 pesetas



Es la máquina PFAFF por su solidez, su elegancia y perfección la mejor y más recomendable de las que se fabrican en Europa. Depósito exclusivo en Palma de las celebradas máquinas PFAFF.

ANTIGUA CASA BANQUE de José Balaguer, calle Colón

Cada diez cupones serán canjeados en nuestra Administración por un talón que contendrá 5 números correlativos, que serán los que tendrán opción a dichos regalos, en el caso de que coincidan con algunos de los primeros premios del sorteo nacional del 22 de Diciembre de 1914. De manera que cada lector de LA ÚLTIMA HORA desde el 25 de Noviembre puede obtener diariamente uno o más números con derecho al sorteo de valiosos regalos que preparamos.

La salud pública en Palma

El farmacéutico señor Gamundí nos remite para su publicación el siguiente artículo, contestación al del doctor señor Comas, que ayer insertamos en estas columnas:

Para mayor tranquilidad del vecindario de Palma.

Reconociendo la certidumbre de lo que el señor Comas dice en su artículo publicado en La Almudaina de hoy respecto a que según manifiesta repetidas veces él conoce muy bien la bacteriología y yo la desconozco en absoluto, antes de entrar en materia he de advertir: 1.º que no temeré semejante ni parecido lenguaje; 2.º que no me parece muy apropiado recurrir a la prensa para tratar asuntos técnicos, porque no falta quien crea que el asunto en debate significa enemistad personal (lo que no es cierto) ni quien sospeche que la discusión entre el señor Comas y el firmante no existe sino que ambos somos la pelota con que otros están jugando; 3.º que de continuar esta discusión va a crear el público que nuestro objeto es el de anunciarlos gratuitamente y adquirir notoriedad, de lo que lo mismo el señor Comas y yo estamos muy alejados. Por lo tanto, hoy en este artículo por término la discusión en evitación de lo anteriormente dicho.

Y ahora vamos a ver qué pruebas positivas aduce el señor Comas para convencerme de que en esas aguas existió el bacilo de Eberth?

Que empleó muchos procedimientos para poder afirmar y efectivamente, ¡veo que en 6 días he empleado la mayoría de los que señala Besson; entre ellos cito de los primeros el que este autor considera preferente, el medio yodo-yodato el cual tuvo ocasión de ensayar, sin resultados satisfactorios cuando me vi honrado por el Colegio Médico-Parlamentario para formar parte de una comisión encargada del análisis de las aguas en unión de los médicos doctores D. Miguel Sureda y D. Angel Batrón.

No es ocasión la presente para hacer la crítica de los procedimientos que cita el señor Comas; así es que solamente voy a detenerme en el carácter de la aglutinación que hace diez años se consideraba indiscutible según los datos que el señor Comas da en la bibliografía que expone. Solamente voy a hacer una cita por mi cuenta, la del doctor Martín Salaja, autoridad indiscutible en esta materia, porque sé positivamente su talla intelectual y lo mucho que en Berlín y en Madrid ha trabajado sobre esta reacción con verdadero amor y desinterés y es además autor del mejor procedimiento que he visto emplear para la aglutinación microscópica del B. de Eberth, pues esa competentísima autoridad dijo en 1913 lo siguiente: «Así se comprende que hasta en las enfermedades que el fenómeno de aglutinación había sido más estimado cual seguro diagnóstico, como en el cólera, en la fiebre tifoidal, etc., he tenido que sufrir grandes rectificaciones; y se ha llegado por último a convenir que su valor práctico en la clínica es muy relativo. La inmunidad en la tuberculosis. Revista de Sanidad Militar, 1912, número 22, página 699.»

He de hacer otras citas en contra de mis propósitos y de los mismos autores modernos que indica el señor Comas.

Kolle dice en el tomo I, página 150, líneas 8.º a 10.

«Tampoco sabemos todavía porque hay especies de tifos y paratífos, por ejemplo, inaglutinables, como las hay fácil y difícilmente aglutinables.»

Como ve el señor Comas, debo ser muy torpe, puesto que leo de cabo a rabo los libros de bacteriología y sin embargo no sé una palabra de ella.

Besson mismo, propone en vista de los resultados tan inciertos de la aglutinación, inyectar cada dos días, a un conejillo de Indias, durante quince, caldo con el cultivo del bacilo que se desea determinar, etc.

Si hacemos caso de lo que dice el artículo de La Almudaina de hoy, estos autores no conocen los principios fundamentales de la teoría de la inmunidad, la que he tenido ocasión de leer en muchos libros y de comprender, por el ser no fuera suficiente, en unas conferencias que se dieron en el citado Colegio. No han estado por consecuencia aguilas reales; ignoren ¡si habrán caído siondas como dice el señor Comas.

Según el señor Comas carezco de conocimientos bacteriológicos; mi técnica es muy defectuosa, lo reconozco, pero esto me da pie para ser osado en esta ocasión y afirmar no sólo lo que decía en un informe dirigido al Excm.º Ayuntamiento, sino también para sospechar con bastante fundamento, que en las aguas del Sepulcro y S'Olivera no ha existido nunca el bacilo de Eberth y si contuvieron el B. communis. ¿En qué me baso para esto? En experiencias efectuadas durante mucho tiempo de trabajar para divertirme en bacteriología, empleando más técnicas, contra mi voluntad por supuesto, pues no hay nadie tan tonto que se engañe a sí mismo.

¡Ah! Ahora me encuentro, repasando el artículo del señor Comas, nada menos que confirmadas las anteriores afirmaciones. Si se duda véase como es cierto al decir que «desgraciadamente las condiciones de las aguas de las fuentes han variado y no es realizable nuestro propósito.» ¿A qué se debe esa variación? Si estaban contaminadas las aguas, sería porque habría gacetas que permitieran la comunicación de la alcantarilla a pozos negros con los depósitos; esas gacetas no habrán desaparecido espontáneamente, por lo tanto, si contaminadas estaban así continuarán, y como ahora no lo están, resulta que tampoco pueden haberlo estado. Lo que se encontrará en esas aguas será el coli, porque lo contienen las de la acequia con frecuencia; pero ese bacilo va desapareciendo con el tiempo, según he estudiado a pesar de mi desconocimiento de la bacteriología.

He de permitirme advertir al señor Comas con el mayor respeto, el que se merecen las personas que de buena fe se dedican a asuntos científicos, que ha incurrido en errores de viso. Uno de ellos es el de que se haya evacuado el depósito de S'Olivera y si se limpió el del Sepulcro fue, según noticias fidedignas, a que le correspondía por el turno que se lleva para estas faenas y al yo hubiera sido autoridad no se hubiera procedido a su limpieza. Otro error. El de que la limpieza del depósito de Tagament pudo producir alarma. Esa hubiera sido infundada, puesto que sellé por que el agua que contenía según arrojaron los datos del análisis, se iba poniendo

en condiciones de poder ser medio adecuado para que las bacterias tuvieran mayor actividad y se desarrollaran sustancias de naturaleza tóxica. Por la misma razón se vació otro depósito y de ambos he de decir que se averiguaron las causas de que se alterasen las aguas que contenían, dando la observación cierta sobre el terreno la razón a la observación en el Laboratorio. En una palabra: se pudo prever y evitar algo malo, que entonces no lo había, lo cual se consiguió.

Otro error. Dice el Sr. Comas que nunca he encontrado el bacilo de Eberth en Palma. Si, señor; tuve el disgusto de encontrarlo en una ocasión y la inmensa satisfacción de conseguir con ese hallazgo el que desapareciera la epidemia de fiebre tifoidal en un barrio de Palma que venía siendo muy castigado por ella.

No puedo afirmarlo rotundamente porque no he encontrado el «Día Gráfico» en que venís el informe del Dr. Ferrás sobre las aguas del muelle de Barcelona; pero creo, y así lo aseguro, que no hablaba del bacilo de Eberth y si de bacterias que denotaban infección y contaminación; prueba de ello que recuerdo que decía que esperaba conocer la virulencia de estas bacterias para saber si eran de origen reciente o antiguo.

Desconozco los informes del Sr. Turró; sólo sé que he discutido sobre ellos, según artículos de un periódico de Barcelona.

Me empieza el Sr. Comas para someterme a un tribunal formado por personas de elevada talla científica. Creo que la respetabilidad de las personas que cita está muy sobre el nivel ordinario para intervenir en asuntos que el público considera que no son lo que se ve en esta discusión, si bien aseguro que tanto por mi parte como por la del Sr. Comas no hay nada de eso y como no es posible hacer callar a la opinión, sería lo mejor dar por terminado este asunto. Esto no quiere decir que en todos terrenos estoy a la disposición del Sr. Comas, si bien suplicándole que no haga pública esa diferencia de conocimientos entre él y yo, porque si existe esa gran diferencia ¿por qué se humilla discutiéndome conmigo?

Además, existen en Mallorca personas de valía que pueden apreciar los trabajos de laboratorio de unos y otros sin necesidad de que venga nadie de fuera a juzgar la cuestión.

Pensar lo contrario es ofender la dignidad profesional de la clase médica de la provincia. A su juicio me someto.

Por último, si se ha encontrado el bacilo de Eberth muy virulento en las aguas de los depósitos y las personas que las han consumido siguen gozando de excelente salud, como quiera que cuando el Sr. Comas lo dice debe de ser verdad que por esas aguas debió de pasar ese bacilo ¿para qué sirven los laboratorios? ¿Cuál es su utilidad práctica? ¿dónde está el fin altamente previsor de los mismos? y que conste que según V. asegura, el vecindario de algunos barrios de Palma ha estado consumiendo durante veinticinco días aguas muy infectadas y con bacilos de Eberth muy virulentos y que a pesar de eso no ha pasado nada malo.

Este es un hecho positivo, comprobado indubitable, incontestable, lo demás y créame el Sr. Comas no puede convencer, ni a mí, que ignora la bacteriología a pesar de lo mucho que en libros y sobre todo prácticamente y con constancia la ha estudiado, ni a nadie que no esté ya convencido con los razonamientos que he empleado en su artículo de hoy en «La Almudaina».

Y termino repitiendo que por argumentos que emplee para rebatir mis dicámenes químicos, según amenazas, y bacteriológicos, dados únicamente cuando me los piden, no pienso volver a ocuparme de este asunto, que otro vez digo puede ser interpretado por la opinión en forma muy distinta de la buena intención que tanto al Sr. Comas como a mí nos guían, y hasta que vean detrás de nosotros a personas extrañas a la discusión, lo cual ni la dignidad del señor Comas ni la mía lo pueden tolerar.

Juan Gamundí

Palma 30 de noviembre de 1914.

Variedades

LA TUBERCULOSIS EN INGLATERRA.

Durante el año 1912 fueron denunciados en Inglaterra 110.000 casos de tuberculosis pulmonar, de los cuales casi 34.000 sólo en Londres. Las muertes causadas por la misma enfermedad fueron en 1911—último año del cual se tiene la estadística completa—más de 30.000 y casi 14.000 por otras formas de tuberculosis.

LA GRAN LÍNEA FÉRREA BRASILEÑA.

Esta a punto de inaugurarse una línea de 850 kilómetros, entre Itapura y Curitiba, en el canal enlazado entre los ferrocarriles del ferrocarril brasileño del Norte, abrirá a la explotación en la parte principal tan importantísima línea. Este ferrocarril va de Rio Janeiro a Porto Esperanza atravesando el Matto Grosso, el pasaje del cual requiere hasta ahora, medios de transporte varios y primitivos y bastante tiempo a la entrada en territorio extranjero. Completa la línea férrea medirá 2.205 kilómetros, que se recorrerán en cuatro días, haciendo noche en San Pablo, Bauri, Aracatuba, Tres Lagos y Campo Grande. Atravesará por y dará valor a regiones muy extensas, de gran porvenir agrícola y otras en donde la cría de ganados está ya desarrolladísima.

Centellas.

LOS ESTRENOS EN MADRID

Princesa.—«Las flores de Aragón», drama en cuatro actos, en verso, de don Eduardo Marquina.

El gran público madrileño, que es decir todo el público, desde el más encopetado de las modas al más democrático de las funciones populares, esperaba ya impaciente la reapertura de la Princesa y la grata presencia en la escena de María Guerrero y Fernando Díaz de Mendoza a la cabeza de sus disciplinadas troupes.

Los ilustres artistas han prolongado esta no su estancia en América con varia fortuna. La primera temporada fue brillantísima de gloria y de dinero. Interrumpida la segunda por la guerra y su repercusión en los negocios, los excelentes auspicios bajo los cuales comenzaba, reanudando el éxito de la anterior, quedaron destruidos.

El Arte se salvó, desde luego, y aunque pereciera la taquilla, Díaz de Mendoza hizo, con su arte, honor a los compromisos, y hasta no dejarlos bien cumplidos no emprendió su regreso a España.

Por esta causa y algunos entorpecimientos materiales ocurridos con posterioridad (el retraso de parte del equipaje entre otros), se ha demorado tanto la inauguración.

Pero la Princesa, por tardía que sea, es siempre segura, y el público, que no olvida a sus predilectos, acudió anoche presuroso a testimoniarles su cordial bienvenida. El teatro estuvo lleno.

En galante correspondencia, brindáramos el cartel una novedad: «Las flores de Aragón», drama que viene a continuar la serie histórica de las producciones teatrales de D. Eduardo Marquina.

El celebrado autor de «Las hijas del Cid», de «En Flandes se ha puesto el sol», de «Doña María la Brava», ha elegido ahora un campo algún tanto espinoso al traer a la escena las figuras de los Reyes Católicos y el episodio de los preliminares de sus bodas.

Ya, como bien es sabido, y por eso Marquina no debe ignorarlo, Lope de Vega trató de este asunto en su «tragedia famosa» de «El mejor mozo de España».

Es, en efecto, evidente que «Las flores de Aragón» constituyen una paráfrasis, deliberada, sin duda alguna, de la obra de Lope, sino que esta se concilie, realmente, en los tonos templados de una comedia dramática que el Sr. Marquina ha revestido de más acentuados vuelos, lindantes, en ocasiones, con lo trágico.

Los bandos y las intrigas de los prelados y los nobles descañan en ambas obras sobre

el mismo fondo del cuadro, y aun aparecen en una y otra personas idénticas, como el marqués de Villena y D. Quiñer de Cárdenas, entre los principales. También, aunque en orden distinto o inverso, se reflejan en la acción escenas y peripecias análogas y fundamentales.

Siguiendo esta inspiración, honrosa por aquello de que «bien haya el que a los suyos se parece», y nuestro es Lope y sus nietos somos, bien que no por igual herederos del candor de su genio; acaso el mismo título del nuevo drama, que es el emblema, alhora en Lope cuando la infanta de Castilla dice a don Fernando de Aragón:

Llévame contigo, amores
y hollarás en mi mujer
que te tendrá que querer
y que te traerá entre flores.

Cito sin el texto a la vista; pero ahí está la esencia, a falta de rigor literario.

El Sr. Marquina, fardador de la rima, poeta exuberante, temperamento romántico, de un romanticismo quizá menos afectivo que cerebral, ha derramado sobre «Las flores de Aragón» el fecundo breo de su musa y de su métrica, lo que contrasta y da un sabor personal a su obra, coetánea con la más repulida mesura retórica de la tragicomedia de Lope.

El primer acto de esta que pudimos llamar en su más obsequioso concepto una verdadera refundición, predispuso la atención curiosamente, alcanzando el segundo mayores y más intensos movimientos de interés y más profunda impresión el efecto teatralmente dramático. Salió el autor a escena, respondiendo a nutridos aplausos, y a partir de aquí, si la gradación no fue la misma, el resultado total debe estimarse como satisfactorio.

Claro está que el interés primario, por estar descartado el desenlace venturoso, se debilita necesariamente y que la monotonía de la acción ha de ir ligada al único tema (con variaciones accidentales) de las discusiones y las contiendas de los partidarios de encontradas soluciones.

A pesar de eso, la dignidad del arte del autor, las ráfagas vigorosas o líricas del poeta, los primeros de la interpretación, el resurgimiento de la época en el ambiente espiritual y en el exorno escénico puntual y minucioso de indumento, armería, decorado y demás accesorios, dan «Las flores de Aragón» fisonomía estética y noble española.

María Guerrero y Fernando de Mendoza, o Fernando Guerrero y María Guerrero, pueden en esta ocasión gloriosa para ellos, y como ninguna otra propicia, poner sobre su escudo artístico el lema de sus protagonistas:

Tanto monta, monta tanto
Isabel como Fernando

Fernando y María, María y Fernando se disputaron y partieron en torneo gentil la corona del triunfo.

La señorita Cancio, en la reina viuda, hizo su única escena de locura admirablemente, siendo llamada con insistentes aplausos. Muy lindas en las mozas las señoritas L. de Guayara y Hermosa, y completando el reparto femenino las señoras Salvador, Bueno, Torres y Boñil.

De ellos, el Sr. Thallier, el obispo guerrero don Alonso Carrillo; Codina, marqués de Villena, y Cirera, D. Quiñer de Cárdenas, asisten con particular relieve al primer término. Medrano, cardenal prorector; Juste Guerrero y Carst, caracterizan discretamente las restantes figuras.

José de Laserna.

El asunto del capitán Orgaz

El comandante don Luis Orgaz, hermano mayor del malogrado capitán, ha dicho lo siguiente:

«He acompañado a mi hermano en una entrevista que celebró con el señor Lorenza. En ella habló de telegramas, y al salir a la calle, mi primera pregunta fue decirle: ¿Has entregado tus telegramas? Con la tranquilidad del que nunca mintió, me contestó mi hermano. Sabes que soy incapaz de hacer esas cosas.»

«La fatididad, escribe El Imparcial, contribuyó a dar al triste suceso todo el colorido de la verdad. El acta firmada por nueve capitanes de las Mías y enviada desde Melilla, no había vuelto a los capitanes. Sin embargo, el hecho está hoy explicado gracias a las gestiones ordenadas por el ministro de la Guerra. Este pidió informes a Melilla; de allí contestaron que el acta se remitió al regimiento de Castilla, en Badajoz, pero no habiéndose incorporado aun el capitán Orgaz, la Administración de Correos recibió el pliego certificado al punto de su procedencia. El acta, pues, no llegó a Madrid y no pudo recibirla el capitán Orgaz. Cuando ese documento llegaba a Badajoz, el valiente oficial se quitaba la vida.»

El comandante, señor Perache, que fué jefe del desgraciado capitán Orgaz, ha expuesto la creencia de que el clima de África le había producido alguna perturbación; pero la goja de agua que rebosó el vaso fué preocupación de que le trajeran y llevaran en el discurso.

ACTUALIDAD

El conflicto Europeo



UN COMBATE EN EL BOSQUE DE LA ARGONA, SEGUN LA PRENSA ALEMANA

Versión rusa de la batalla de Polonia.

Londres 30.—Según despachos de San Petersburgo, la batalla al Norte y al Oeste de Lodz sigue reñida.

Los ruivos continúan su movimiento envolvente hacia Stock, mientras que los alemanes, poniendo en primera fila los refuerzos últimamente recibidos, procuran hacer una retirada por escalones.

Se cree que la lucha durará aún algunos días.

El general alemán Hindenburg quería a todo trance apoderarse de Lodz; pero los rusos le derrotaron a 30 kilómetros de dicha ciudad, en Koloschki.

Allí lucharon tres Cuerpos de ejército, uno de los cuales, al mando del general von Mackensen, tuvo que retirarse a la línea Strykow-Zdanskavolla.

Allí se peleará ahora.

Numerosas fuerzas rusas pasan el Vístula y se proponen avanzar hacia Kutno, para cortarles la retirada a los alemanes por el Norte, arrojándoles sobre el Wartha.

El avance del Ejército ruso del general Ruzsky, detenido por las noticias que llegaban de Lodz, al saber después que los alemanes se replegaran, ha continuado hacia la Silesia.

Los rusos se han apoderado de las posiciones que ocupaban los austro-alemanes, 20 kilómetros al Oeste de Czenstochowa, y han rechazado los refuerzos alemanes que salieron de Wjelan.

Londres, a salvo de los Zeppelins

De un artículo de The Daily Chronicle extractamos lo siguiente:

«En estos días de guerra científica, la predicción del tiempo puede ser tan útil al enemigo como los planos de una fortaleza.»

De la relación entre el estado atmosférico y la guerra, particularmente en lo que respecta a Londres y a la amenaza de los Zeppelins, ha dado una explicación clara el conocido meteorólogo del Observatorio de Bourges, abate Moreux.

Zeppelin, que a veces ha hecho viajes de 750, y que la excursión sería fácil, puesto que no tenía que parar sobre los Ejércitos aliados. Solamente temerían a las grandes unidades de la flota inglesa.

Si suponemos un término medio de velocidad de 45 millas por hora, los Zeppelins invertirían unas diez horas entre la ida y la vuelta. Teóricamente, esto parece muy fácil, pero no es así en la práctica.

El principio de un dirigible es, como todo el mundo sabe, diferente del de un aeroplano. Por su envoltura voluminosa, llena de gas, tiene que contar siempre con el viento, el cual, en las grandes alturas, alcanza a veces una velocidad enorme; de donde se deduce que un aparato de esta clase sólo puede usarse en tiempo tranquilo. Ningún viaje de larga distancia puede llevarse a cabo con un dirigible, si el piloto no tiene de antemano la absoluta seguridad de que el tiempo será bueno durante el curso de su excursión aérea.

Ahora bien: los alemanes saben, lo mismo que nosotros, que la predicción del tiempo no se puede hacer sin estudiar la condición atmosférica general de Europa.

De modo que si se clerran las estaciones de observación del tiempo de Irlanda's Eye, de Valentia, en Irlanda; de Escocia y de la costa Oeste de Francia, los datos, que pueden llegar únicamente de Noruega, Roma, Hamburgo y Trieste, no servirían de ninguna utilidad.

De aquí que Francia e Inglaterra, los centinelas avanzados de Europa, tengan en sus manos la llave de toda profecía del tiempo. Así, aun suponiendo que los alemanes sigan en posesión de Amberes por largo tiempo, no es fácil que puedan usar sus Zeppelins, por falta de información del estado atmosférico. Pero si se lanzan a la ventura a través del Mar del Norte, dejémosles que las fuertes corrientes de aire que soplan inesperadamente en esas regiones, en otoño e invierno, les den una lección severa, y acabe su osadía con un terrible desastre.

Estratagema de un cabo francés

El «Journal Officiel» francés publica que el cabo Philip, del regimiento n.º 24 de infantería colonial, ha sido condecorado con la medalla militar del valor.

Además de salvar, bajo un fuego violento, a un oficial herido, el cabo Philip ha realizado la proeza siguiente:

Una noche fué enviado con 25 soldados a reconocer una altura donde los alemanes estaban haciendo trincheras. Al llegar, a la cañada, cerca de la altura, vió el cabo Philip a los ingenieros y zapadores alemanes muy ocupados cavando la trinchera, y a no mucha distancia, hacia la parte de afuera, una centinela paseándose y entonando, a media voz una canción. Philip ordenó a sus soldados que permanecieran ocultos en un bosquecillo cercano, y él, con un solo hombre, avanzó hacia el centinela, que al sentir los pasos gritó: «¿Ver de?»

El compañero del cabo, siguiendo las instrucciones de éste, atrajo la atención del centinela, y entretanto Philip le atravesó de dos bayonetas, y apoderándose del capote, del casco y del fusil del muerto ocupó su puesto y continuó de centinela alemán.

Los ingenieros y zapadores alemanes, que no se habían percatado de lo que había ocurrido, concluyeron su trabajo y se marcharon, despidiéndose del que creían su camarada.

Ten pronto como se marcharon, Philip corrió a avisar a su gente y tomó posesión de la trinchera.

Al rayar el alba llegó una compañía de bávaros a ocupar la posición, siendo recibida a tiros, que ocasionaron gran número de muertos y heridos; 18 hombres que quedaron sanos fueron prisioneros.

Al oír los tiros, el regimiento a que Philip pertenecía acudió precipitadamente con su coronel a la cañada. El cabo, saliendo a recibirle, le dijo, después de saludarle: «Mi coronel, permítame usted que le ofrezca esta trinchera. Así podrá usted juzgar mejor cómo son las posiciones alemanas.»

El coronel falló calurosamente al cabo y le condecoró en el mismo campo de batalla.

Gabinete de Masoterapia (MASAGE) de Juan Vicens

Cirujano masagista especialidad que ha practicado durante más de dos años en los Hospitales Clínicos, Facultad de Medicina y de la Santa Cruz de Barcelona, bajo la dirección del profesor masagista Dr. Vendrell.

Vilanova 6, principal

Primos Chassaigne Frères
se alojan en las y sus usados
Antigua CASA BANQUE, calle Colón

INFORMACION

Prácticas de tiro

Durante el día de hoy, las fuerzas francas de servicio del Regimiento Infantería de Palma núm. 61, han efectuado prácticas de tiro al blanco en el fuerte de la «Torre de'n Pau».

A las once y minutos, el Capitán General don Francisco María de Borbón y de Castellví acompañado de sus dos ayudantes de campo, el coronel jefe de Estado Mayor, y escoltados por un escuadrón de caballería, ha salido para la «Torre de'n Pau» con objeto de presentarnos distintos ejercicios de tiro.

El capitán General ha quedado satisfecho del resultado de su visita al citado puesto.

Asilo Cuna

La Junta Directiva del Asilo Cuna del Niño Jesús, ha tenido la atención de invitarnos a la apertura de la tercera Casa Cuna instalada en la calle de la Paz, núm. 25, cuya bendición efectuará el limo. y Rdo. señor Obispo de esta Diócesis el domingo 6 de diciembre a las once y media de la mañana, así como a la merienda que a las tres de la misma tarde se servirá a los niños inscritos en las tres Cunas.

Demografía

Según datos de la Dirección general del Instituto Geográfico y Estadístico, presidentes del Registro civil, el movimiento de la población en esta provincia durante el pasado mes de octubre fué el siguiente:

Población calculada 329.831.
Nacimientos.—Vivos 596, varones 309, hembras 287, legítimos 589, ilegítimos 3, expósitos 4, y muertos 17, varones 12 hembras 5, legítimos 17 ilegítimos ninguno y expósitos ninguno.
Fallecidos.—1.000 habitantes 181. Matrimonios 187. N. población por 1.000 habitantes 0,57. Mortalidad por 1.000 habitantes 128.

D. fallecidos.—Varones 200, hembras 221. Menores de cinco años 70. De cinco a más años 351. En hospitales y casas de salud 20. En otros establecimientos benéficos 4. Fiebre tifoidal (tifo abdominal) 6. Fiebre intermitente y equiva. palúdica, sarampión 1, coqueluche 2, difteria y crup, grip 2, enfermedades epidémicas 1, tuberculosis de los pulmones 33, tuberculosis de las meninges 1, otras tuberculosis 2, cáncer y otros tumores malignos 15, meningitis simple 7, hemorragia y reblandecimiento cerebrales 46, enfermedades orgánicas del corazón 57, bronquitis aguda 9, bronquitis crónica 16, neumonía 12, otras enfermedades del aparato respiratorio (excepto la tisis) 16, afecciones del estómago (menos cáncer) 3, diarrea y enteritis (menores de dos años) 20, cirrosis del hígado 3, nefritis aguda y mal de Bright 15, tumores no cancerosos y otras enfermedades de los órganos genitales de la mujer 1, septicemia puerperal (fiebre puerperal, fiebre puerperal) 1, otras afecciones puerperales 1, debilidad congénita y vicios de conformación 11, nefritis 32, mercurios violentos (excepto el suicidio) 6, otras enfermedades 86, enfermedades desconocidas o mal definidas 14.—Total de defunciones 421.

Notas del Carnet

A las ocho de la mañana de ayer y en el altar mayor de esta Santa Iglesia parroquial de Deyá contra matrimonio un buen amigo el joven D. Bartolomé Coll y Deyá con la simpática y distinguida señorita doña Isabel Mas y Marrog.

Bendijo la unión nuestro Reverendo Cura Económico D. Jaime Pons y Cabrer, siendo padrinos por parte de la novia sus hermanos D. Juan, tendero, y D. Francisco, rico y pandonoso comerciante que hasta hace poco ballaba establecido en la populosa e industrial ciudad de Lyon; y por parte del novio el joven e intencional facultativo don Antonio Vives y Mas y el Maestro Nacional D. Miguel Homar y Pizá.

Acabada la ceremonia todos los invitados, que asistían a un centenar, fueron obsequiados con un espléndido «lanche» en casa del novio.

Los desposados, a quienes deseamos dichas prosperidades en su nuevo estado, recibieron en tan señalado día muchos y valiosos regalos de sus respectivas familias y distinguidas amistades como inequívocas pruebas de la consideración y estima con que se les tiene por las bellas cualidades que les caracterizan.

Al mediodía salieron para la capital desde donde saldrán hoy para recorrer los principales pueblos y bellezas de la isla para, después, emprender el viaje para Chateleirán en cuya ciudad acaba de establecerse el señor Coll.

Reciban los desposados nuestra más cordial enhorabuena, la que hacemos extensiva a sus familias.

Guarda cama ligeramente enfermo no ha biendo acudido por tal motivo a su despacho al señor Gobernador civil interino D. Francisco de Ceveillas.

Para el Auditor de Guerra don Mateo Zaforteza Mosoles ha sido pedida la mano de la distinguida señorita Antonia Socas Monts.

Han llegado a esta el comandante de Caballería don Emilio Pons y su señora esposa, para asistir a su hijo Nicasio que se halla atacado de fiebre tifoidal.

Deseamos al nombrado joven pronto restablecimiento.

De viaje Para Barcelona anoche embarcó acompañado de su familia, el ex juez municipal de este Distrito don Antonio de Cáceres.

De Barcelona ha llegado hoy el Cónsul de Méjico don Ignacio de Echegaray.

Para Barcelona anoche embarcó el Rector de la Iglesia del Santo Hospital, Reverendo señor Binlmeis.

Procedente de Barcelona, en el vapor correo «Miramar» esta mañana ha llegado el señor conde de Ayemans.

De Barcelona, ha llegado esta mañana el concejal señor Ritorri.

RELIGIOSAS

PARA MAÑANA
Santas.—Bárbara virgen y Bernardo obispo, ayuno.
Cuarenta Horas.—Empezarán en santa Enlita dedicadas a la Purísima: Exposición a las seis, a las nueve y tres cuartos horas menores y Misa mayor; por la tarde a las cuatro y media los actos de coro, Rosario, novena de la Purísima y reserva de S. D. M.

MILITARES

Otras funciones.—En santa Cruz, fiesta que la Asociación de Señoras dedica a santa Bárbara: A las diez y media Misa mayor solemne con panegírico a cargo del Rdo. P. Augusto Hapfeli, S. J.; por la tarde a las seis se comenzará un solemne Triduo con sermón por el Sr. D. J. de la misma hora, predicando el mismo orador.

En san Nicolás, fiesta también a santa Bárbara: A las diez y media Misa mayor con sermón por el Rdo. don Guillermo Miralles, Vio. de la misma.

NOTAS DEL MAR

Para Barcelona han embarcado los siguientes:
Don Antonio Morell, don Antonio Quinot, don Pedro Baile, don Francisco Mayol, don Pedro Damián y otros.

—De Barcelona han llegado hoy los siguientes:
Don Miguel Domenge, don Antonio Fuster, don Juan Maciá, doña Margarita Moll, doña María Agustí, doña Juana A. Riera, don Guillermo Esplagans, don José García, don Jaime Lladó, don José Coll y otros.

—Para Argel han embarcado hoy los siguientes:
Don Pedro Forné, don Miguel Pascual, don Damián Serra y otros.

—De Marsella han llegado hoy los siguientes:
Don Ignacio de Echegaray, don Miguel Musar, don Jaime y doña Antonia Ferrer, don Alberto Morey, don Damián Solange y otros.

De Barcelona a las 6 de la mañana el vapor «Miramar».

De Marsella a la misma hora el vapor «Rey Jaime II».

De Mahón el vapor «Monte Toro».

A las 6:30 de la tarde para Barcelona el vapor «Bliver».

Para Argel a las 5 de la tarde el vapor «Miramar».

Despachados
Para Cabrera el vapor «Ciudad de Palma». Saldrá mañana a las 7 de la mañana.

Para Mahón el «Monte Toro». Saldrá mañana a las 6:30 de la tarde.

Noticias varias
Mañana es esperado de Valencia el vapor «Cataluña».

—El vapor rápido «Rey Jaime I» según telegrama recibido en «La Lucha» ha llegado a Barcelona a las 6 de la mañana sin novedad.

Teatros

Esta noche se pondrá en escena la chistosa comedia en tres actos *El sombrero de paja*. Mañana viernes en matinee de moda a las 6 y media de la tarde, tendrá lugar el beneficio del primer actor y Director D. Juan Baileguer.

Se pondrán en escena la chistosísima comedia en tres actos *Los ganos del Capitán* y la graciosa comedia en dos actos de los Quintero *El Patio*.

El programa no puede ser más escogido, pues que se trata de dos obras cómicas en las cuales raya Balaguer a gran altura.

Con toda seguridad nuestro público tributará mañana el homenaje merecido a nuestro paisano que tan justamente ocupa el primer puesto entre los actores cómicos españoles.

Se han hecho ya en taquilla gran número de encargos y todo hace suponer que el teatro se verá brillantísimo mañana por la tarde, rindiendo así nuestro público el debido tributo de admiración al artista y al paisano.

En la representación de *El País de las hadas* consignado anoche muchos aplausos a la típica comedia Srta. Martí, que tuvo que repetir todos sus números de música por el acierto con que los interpretó.

El estreno de *Las Golonhinas*, que estaba anunciado para hoy, ha tenido que aplazarse a fin de dar lugar a los ensayos de orquesta.

Esta tarde en sección vormal se pondrá en escena la zarzuela cómica *El bueno de Guzmán* y por la noche *Agua azucarillos y aguardiente*, reprise de *Los Cadetes de la Reina* obra que será presentada con toda propiedad y *El País de las hadas*.

Para esta semana se prepara el estreno de la revista de gran espectáculo *La España de Panderra*.

Llegada del vapor «Mallorca»

Hace ya algunos días que insertamos la lista solida de que en el día de hoy llegará a este puerto el nuevo vapor *Mallorca*, que la Compañía Ilesña Marítima mandó construir en los talleres de la importante casa Odero, de Génova.

Pero anoche a las siete, uno de los señores vocales de la Junta, nos comunicó que el *Mallorca* llegaría al puerto de Palma a las primeras horas de la madrugada, pues había salido de Génova a las 9 de la mañana del martes y se calculaba que en su andar constante de 15 millas, a la citada hora ganaría la bahía de Palma.

Efectivamente, a las diez menos cuarto, momentos antes de partir el vapor rápido *Rey Jaime I* para Barcelona, recibió este un radiograma en el que se manifestaba que se encontraba a la altura de Sóller y por consiguiente poco después de las doce se encontraría en el puerto. La noticia fué comunicada por el oficial radiotelegrafista al capitán y actores de la Junta que habían pasado a despedir al Obispo señor Miralles y por éstos a otras personas, siendo antes de media noche, muchos los que conocieron la grata nueva.

Poco antes de dicha hora el paseo de la Riba vefase en extremo animado.

El *Mallorca* a las doce y media dobó la punta de San Carlos, y los que estaban en el paseo pudieron ver su bella silueta iluminada con luz eléctrica.

LA ULTIMA HORA

Majestuosamente iba desfilándose el nuevo buque en demanda del puerto, en el que hizo su entrada pocos minutos después, lanzando al aire los sonidos de su potente sirena.

El *Mallorca*, después de una habilitación manita dirigida por el joven y experto capitán don Luis Orell, tomó fondeadero frente al kiosko Miramar.

Instantáneamente, en canoas y botes de anemano dispuestos, se trasladaron a bordo los señores de la Junta, las bellas hijas del Director Sr. Simó, los periodistas, empleados de la Lucha y otras personas.

El Sr. Simó recibía a todos en el alto de la escalerilla, siendo por todos felicitado animosamente.

Todos los que se trasladaron a bordo del nuevo buque fueron recorriendo y examinando todas las dependencias, que dando maravillosos de la perfectísima distribución y lujo artístico que se nota en cada una de ellas.

Llamó poderosamente la atención del visitante el comedor y fumoir que son regios salones, en donde el ingeniero constructor ha hecho gala de su clara inteligencia y de su exquisito buen gusto.

Ambos salones aparecen decorados y amueblados con majestuosas suntuosidades. La iluminación es espléndida, siendo el efecto que produce sobre los muebles tapizados de color granate claro, grandioso.

Un magnífico piano, con lujosas estanterías repletas de partituras de composiciones óperas, adornan el frente de dicho salón. Completan el decoro bibelots, figurillas y maceteros.

Desde el fondo de la cámara de primera por una amplia escalera, de forma elegante.

Todos los camarotes de esta clase son para un solo individuo exceptando algunos que son para dos personas. No falta en ellas detalle alguno, siendo su amplitud sobrada para el objeto a que van destinados.

El nuevo buque puede albergar en primera clase 160 pasajeros, 165 en segunda y otros tantos en tercera.

Las características del *Mallorca* son: estora 9650 m; manga 1176 m, y puntal 8480 m. Desplaza 2800 toneladas y 1.090 netos. Su calado medio es de 5'45 m.

Está accionado por una máquina de triple expansión, servida por cuatro calderas cilindricas.

Puede desarrollar una velocidad máxima de 17 millas por hora.

La casa Odero de Génova ha construido el nuevo buque en solo once meses, habiéndolo entregado a la compañía Ilesña un día antes de la fecha señalada.

En la travesía de Génova a Palma ha empleado el *Mallorca* 26 horas, habiendo por tanto, desarrollado una velocidad constante de 15 millas y tres cuartos.

A bordo del buque vino como decimos, el Director de la Ilesña Marítima D. Sebastián Simó y su hijo Sebastián, los cuales han presenciado en Génova todas las operaciones, desde la botadura hasta su completa terminación y recepción.

El *Mallorca* ha sido conducido a Palma bajo el mando del capitán D. Luis Orell, quien tenía a sus órdenes a los oficiales señores Palmer y Benassar.

De la dirección de la máquina ha estado encargado el primer maquinista D. Guillermo Carbonell, quien tenía a sus órdenes al segundo D. Juan Rubio y tercero D. María Caballero.

A todos ellos el señor Simó, al llegar a Palma, les felicitó cariñosamente por su pericia y comportamiento en la conducción de nuevo buque.

Con el objeto de adquirir nuevos datos, que anoche no se nos pudo facilitar debido a lo avanzado de la hora de llegada, esta mañana hemos pasado al despacho del Director Naviero señor Simó, el que al ponerle en conocimiento el objeto de nuestra visita nos ha dado amplias facilidades para «Mallorca» se nos facilitaron los datos con centenas a las características del mismo.

A las tres de la tarde hemos pasado a bordo de dicho buque, que se halla amarrado en el fondeadero de reparaciones del «Rey Jaime I», donde hemos sido atentamente recibidos por el señor Orell, el que nos ha acompañado en nuestra visita, facilitándonos, además de los datos ya transcritos, los siguientes:

La maquinaria, cuya distribución y llevamos transcrita, tiene 3.600 caballos de fuerza pudiendo desarrollar un andar de 17 millas por hora como máximo.

La dotación del buque se compone de 60 tripulantes, incluyendo a la dotación de la Compañía Ilesña Marítima en Génova, un Marconier jefe de nacionalidad italiana, el que durante la travesía ha hecho excelentes y numerosas pruebas con el aparato radiotelegráfico de buque.

Después de admirar los suntuosos salones del buque que a nosa verdadera; joya, hemos salido a tierra donde se esperaba para embarcar una brigada de operarios, «herrereros, carpinteros, pintores y electricistas», que llevarán a cabo algunos trabajos que quedaron sin terminar a fin de que pudiera llegar cuanto antes a este puerto.

Durante estos días, no se permitirá la entrada del público a bordo del buque, a fin de que los operarios puedan efectuar los trabajos con toda comodidad.

Durante el día de hoy, ha sido numerosísimo el público que ha pasado al muelle para apreciar las excelentes condiciones del «Mallorca».

Con motivo de la llegada del «Mallorca» durante el día de hoy, todos los buques de la «Ilesña» salieron a este puerto, han llevado puestas sus empavesadas, haciendo lo propio el «Mallorca».

Durante el día de hoy, el Director y Junta de la «Ilesña» han recibido entusiastas felicitaciones por tan importante adquisición a las que unimos la nuestra.

La revista ilustrada titulada «Ilustración Internacional» que se publica en Génova, dedica dos de sus páginas al acto de la botadura del nuevo vapor *Mallorca*.

Inserta una magnífica fotografía del momento en que el citado buque es botado al agua y el retrato de nuestro querido amigo don Sebastián Simó, Director de la Ilesña.

Acompaña a dichas fotografías varias columnas de texto, en el cual el articulista reproduce varias manifestaciones hechas por el señor Simó, dándole los justos y merecidos elogios.

Mucho celebramos que en el extranjero se haya hecho justicia a nuestro querido amigo y hayan sabido apreciar las claras dotes de inteligencia y actividad que le adornan.

Muy grato nos es en esta ocasión enviar desde estas columnas nuestra más entusiasta enhorabuena a la Compañía Ilesña Marítima y particularmente al señor Simó, que ha dedicado todo su esfuerzo a mejorar la importante flota que posee la sociedad naviera mallorquina.

En el acto de la botadura del *Mallorca* en Génova actuó como madrina la señora Ade-

la Giacometti, esposa del ingeniero Virgilio de la Casa Odero.

Salida del Obispo de Lérida

Como ya decíamos en nuestra edición de ayer, anoche embarcó para Barcelona desde donde marchará a Lérida, el Obispo M. I. señor doctor don José Miralles Sbert.

Le acompañan en su viaje, su hermano don Sebastián, su capellán de honor, Reverendo don Pedro Jaume, el Reverendo don José Riera, de Ilesña, el Reverendo don Sebastián Binlmeis Prior de la Iglesia del Santo Hospital, el Reverendo don José Paou, [Coadjutor de la Catedral, el Reverendo don Juan Bibiloni y el presidente del Círculo de Obreros Católicos de esta ciudad, don Antonio Mas.

Debida al estado delicado de su señora madre no le acompañó su señor hermano don Juan.

Al muelle pasaron a despedirle entre otras varias personalidades y comisiones que lamentamos no recordar, el M. I. señor Obispo de esta Diócesis doctor Camarín, el Capitán General don Francisco Mirra de Borbón y de Castellví, el Alcalde de Palma don Felipe Paster de Prigorriola, el Delegado de Hacienda don José Rato, el gobernador militar D. Enrique Bernal, el presidente de la Anarquía Sr. Gimeno.

El Comendador don Bartolomé Pascual, el Cabildo Catedral, comisiones de las órdenes religiosas, de la Caja de Ahorros y Monte de Piedad de las Baleares, de la «Sociedad Arqueológica Luliana» del Círculo de Obreros Católicos, Fomento del Civismo, La Cruz Roja, Juntas y personal de «La Esperanza» y de «Correo de Mallorca», representantes de este diario y otras muchas personas.

Al zarpas el «Rey Jaime I» la concurrencia aplaudió al Prelado de Lérida. Este desde cubierta dió la bendición al público.

Lleve feliz viaje nuestro ilustrado paisano.

El señor Miralles marchará a cumplimentar al Arzobispo de Tarragona. Después visitará el Santuario de Montserrat.

El sábado retornará en Bell-lloch; el domingo, por la mañana, en tren especial llegará a Lérida.

Almanaque Bayly-Bayllori, 6 reales. Librería Tous.

Senado

Madrid 3 (215 m.)
Después de algunos ruegos sigue la discusión sobre las sales potásicas.

Vistas las aplicaciones de la Comisión se retiraron varias enmiendas y se suspende el debate.

Sigue la discusión del proyecto de amnistía. El señor Janoy aplaude el proyecto y lamenta su omisión en los delitos sociales y que no se incluyan a los condenados con motivo de la semana sangrienta.

El señor Romero pide que se incluyan los delitos de injuria y calumnia.

El señor Garay dice que es imposible por ser delitos personales.

El señor Dato hace un resumen y justifica las omisiones citadas por tratarse de agresiones a fuerza armada.

Declara que mañana se tratará en Consejo el proyecto del general Echagüe sobre derogación de las jurisdicciones que se someterá a las Cortes.

Interviene el señor García Prieto sosteniendo que dentro de la legislación vigente se pueden condonar los delitos a instancias de parte.

El señor Dato sostiene lo contrario. Se aprueba el proyecto y se levanta la sesión.

Congreso

Madrid 2 (9 n.)
El congreso abrió la sesión a las tres de esta tarde bajo la presidencia del Sr. González Besada.

En el banco azul estaban sentados los señores Boggall y Bergamín.

El señor Corominas anuncia una interpelación sobre Tesorerías; habla del actual déficit y después del actual presupuesto.

El Ministro de Hacienda señor conde de Boggall, dice que la comisión posee un proyecto que se ha presentado; cuando la comisión dicte verá el parlamento si las soluciones propuestas por el Gobierno son o no acertadas.

El señor Domingo usa de la palabra para decir que se propugna esperar a que la presidencia indicara la fecha de la interpelación sobre la destitución del señor Unamuno del cargo de Rector de la Universidad de Salamanca; pero los conceptos que ha vertido recientemente el señor Unamuno en unas conferencias, le obligan a plantear el debate.

Refiere las frases pronunciadas por el señor Unamuno. Cita las pronunciadas en la Casa del Pueblo diciendo que hay en el Parlamento diputados pobres, abogados de pobres y criados de pobres.

Dice que desde hace años la Universidad de Salamanca se ha colocado como modelo entre todas las Universidades; pero el señor Bergamín ha destituido al señor Unamuno por haber dado valizad; académica a unos titulos expedidos en Bogotá, sin fijarse en que al mismo tiempo firma una Real orden admitiendo a los jesuitas a figurar en los tribunales de los Institutos.

Creo—añade—que se ha destituido al señor Unamuno por su propaganda agraria y georgista.

El Ministro de Instrucción señor Bergamín le contesta; y comentó explicando lo que es el cargo de Rector, diciendo que es una función privativa del Gobierno, no habiendo limitaciones para su nombramiento ni para su separación.

Podría yo por tanto sostener, sin que hubiera agravio para nadie, que se separó por mí libérrima voluntad.

La autonomía universitaria exigida que fuera el clausuro quien nombrase al Rector.

GACETILLAS

Repatriados.—El ministro de Estado contestando a un telegrama del señor Gobernador civil de esta provincia le manifiesta que Sebastián Carmen Moranta estaba en Chatelet, Antonio Oliver y Gabriel Gelabert en Bruselas y Juan Jaime Fuster en Montebine les Mines.

Citacón.—Por la Capitania General de las Baleares se llama a los soldados Antonio Roig Torres, Antonio Torr e Mari y Esteban March Seguí.

Pérdida.—Se han extraviado varias llaves por la vía pública.
Se agradecerá a quien las haya encontradas en las entregas en esta imprenta.

Cañón.—Esta tarde en el Muelle, ha tenido la desgracia de caerse el carretero Damián Frau, sufriendo varias contusiones en la cabeza de carácter leve.
Ha sido auxiliado por varios transeúntes.

Dietario Agenda de bufete para 1915, con las guías completas de Palma de Mallorca, Madrid, Barcelona y Valencia.—Librería de J. Tous.

Ejercicios espirituales.—El Rdo. P. Antonio Rosell, S. J., se halla en Ciudadela dando una tanda de ejercicios espirituales para obreros.

Multas.—El Gobernador civil interino las ha impuesto a dos patronos que tenían en pedos en sus fábricas a varios niños de edad que la Ley no autoriza.

Pérdida.—Se ha extraviado una medallita e imperdible de oro, con las imágenes del Sagrado Corazón de Jesús y de la Inmaculada y con las iniciales M. M. V. y la fecha 21-1-1914.
En la calle de Fortuny 9 informará, gratificándose el hallazgo.

Es V. gotoso, reumático y sufre de areñillas, mal de piedra, gota, ciática, cólicos nefríticos, neurálgias, etc. Tome V. la «Piperazina Dr. Grau», con cuyo producto se han curado millares de artríticos.

LA ULTIMA HORA

en la ESCOFULA SUPU, RATIVA determina una rida y segura cicatrización reconstituyendo poderosamente el organismo.

La Lotería y LA ULTIMA HORA

Participación gratuita suscribiéndose a LA ULTIMA HORA

Como de costumbre y para complacer a muchas personas que lo desean, la Administración de este periódico jugará en el próximo SORTEO DE NAVIDAD.

Participación gratuita de ptas 150 a todos los suscriptores de LA ULTIMA HORA que anticipen el importe de una anualidad desde 1.º Enero de 1915.

Los señores suscriptores que deseen participación en nuestro número y no quieran hacer anticipo alguno, pueden también adquirirla abonando un importe que no podrá exceder de pesetas 150.

El importe de dichas participaciones ha de ir acompañado de 5 CENTIMOS de peseta que, como de costumbre, destinaremos a un acto benéfico en obsequio de los pobres.

Desde hoy podremos participaciones del número

45.135

Los pagos han de hacerse precisamente por adelantado en la Administración de LA ULTIMA HORA, plaza de Cort 14 y 16, de 12 a 2 tarde y en esta imprenta de 9 a 12 mañana.

INTERESANTE
Debemos advertir a nuestros abonados, que los ingresos cedidos a medida que se presenten los suscriptores a solicitar, mediante la presentación del recibo correspondiente al mes de Noviembre.

Exclusivo depósito de los magníficos pianos BERNSTEIN WOLF CASTELL y ARGELES, Sucesores Banque, Santo Domingo—6.

POR TELEGRAFO

Nuestro servicio telegráfico de hoy se compone de 8 conferencias de 15 minutos cada una, a las 10 id., todas las cuales se encuentran archivadas a disposición de los lectores para que puedan comprobar su autenticidad, origen e interpretación.

Senado

Madrid 3 (215 m.)
Después de algunos ruegos sigue la discusión sobre las sales potásicas.

Vistas las aplicaciones de la Comisión se retiraron varias enmiendas y se suspende el debate.

Sigue la discusión del proyecto de amnistía. El señor Janoy aplaude el proyecto y lamenta su omisión en los delitos sociales y que no se incluyan a los condenados con motivo de la semana sangrienta.

El señor Romero pide que se incluyan los delitos de injuria y calumnia.

El señor Garay dice que es imposible por ser delitos personales.

El señor Dato hace un resumen y justifica las omisiones citadas por tratarse de agresiones a fuerza armada.

Declara que mañana se tratará en Consejo el proyecto del general Echagüe sobre derogación de las jurisdicciones que se someterá a las Cortes.

Interviene el señor García Prieto sosteniendo que dentro de la legislación vigente se pueden condonar los delitos a instancias de parte.

El señor Dato sostiene lo contrario. Se aprueba el proyecto y se levanta la sesión.

Congreso

Madrid 2 (9 n.)
El congreso abrió la sesión a las tres de esta tarde bajo la presidencia del Sr. González Besada.

En el banco azul estaban sentados los señores Boggall y Bergamín.

El señor Corominas anuncia una interpelación sobre Tesorerías; habla del actual déficit y después del actual presupuesto.

El Ministro de Hacienda señor conde de Boggall, dice que la comisión posee un proyecto que se ha presentado; cuando la comisión dicte verá el parlamento si las soluciones propuestas por el Gobierno son o no acertadas.

El señor Domingo usa de la palabra para decir que se propugna esperar a que la

ceses lo más importante de lo que se ha dicho. Los herederos aprisionaron a algunos oficiales. La Reina de poseso Madrid 3 (130 m.) Ra Reina Victoria salió de poseso, acompañada de la Princesa Beatriz. Entrega de una cantidad a la Reina Victoria, haciéndole entrega de 9.750 pesetas que correspondían al soldado Antonio Pardo del regimiento de Arapiles, natural de Benalva y que fué muerto en la campaña de África. Dicha cantidad ha sido entregada al Ayuntamiento de Benalva por carecer de herederos. Se encargó al Alcalde que compre una finca y se entregará a los parientes del citado soldado cuando se presenten. Buques ingleses en reparación Madrid 3 (11 m.) Algeciras.—El «Diario Oficial» de Gibraltar anuncia que la carga del vapor italiano «Taini George» se declaró contrabando de guerra. En el puerto gibraltareño hay varios buques ingleses reparando averías. Han entrado cinco transportes con una explotación armada. Se ignora la nacionalidad de las tropas pero se dice que va a Egipto. D. Antonio de Orleans Sanlúcar.—El infante D. Antonio de Orleans ha marchado con dirección a Bolonia. FABRA

Desde Barcelona La epidemia tífica Barcelona 3 (5 m.) Ayer se registraron 48 invasiones, 33 de ellas y 15 de infecciones gástricas. El Gobernador ha recibido una denuncia contra un industrial que vendía carne de cerdos enfermos que adquiría a bajo precio. Si se comprueba la denuncia se le exigirá responsabilidad legal. Aniversario del fallecimiento del doctor Laguarda. Hoy se celebrará en la Catedral solemne funeral con motivo de ser el primer aniversario de la muerte del Doctor Laguarda. Quiere volver al trabajo Una comisión de obreros en huelga de la fábrica de estampados del señor Rusca, por solidaridad a la cual doce patronos acordaron el lock out, ha visitado al señor Gobernador anunciándole su deseo de volver al trabajo. El señor Andrade les ofreció su intervención y la protección necesaria para evitar las coacciones. La situación bursátil Hoy marchará a Madrid la comisión de corredores reales de comercio para gestionar con el ministro la solución para la situación bursátil. La zona neutral La Federación agrícola catalana balear ha acordado después de amplia discusión adherirse a la petición casi unánime de las entidades de Barcelona para que sea concedida la zona neutral por entender que la agricultura no saldrá perjudicada, todo lo contrario ello hubiese sido ya un beneficio si en las circunstancias actuales aquella mejor estuviese implantada.

Asuntos de Baleares Vacantes de maestro Barcelona 3 (5 m.) El Rectorado anuncia que entre las escasas escuelas que quedan vacantes para proveer de maestro interino, sólo de esa provincia hay las de niñas de San José de Ibiza, las Salinas y Sanjaeb. El Obispo Sr. Miralles El Obispo señor Miralles se hospeda en el obispado, en donde le cumplimentará hoy en nombre de la colonia mallorquina, la Junta del Centro Mallorquín. Mañana el nuevo Obispo irá a Montserrat en donde estará hasta el sábado. Retiros y ascensos Se ha concedido el retiro por edad al Coronel de la benemerita don Mariano Zorfora y Oriandis, y para también a la reserva por igual concepto el general de Brigada don Gabriel Vidal. Ha ascendido al empleo inmediato el veterinario tercero don Pedro Seguí Darder. Ha sido destinado al regimiento de Infantería de Palma don Juan Qual Villalonga. Ha sido pasaportado para Mahón al objeto de tomar el mando del cañoneo «Temerario» el capitán de Corbeta don Antonio López Cerosol. OLIVER

La guerra europea De España Noticias de la Embajada de Austria Madrid 3 (130 m.) La Embajada de Austria ha facilitado las siguientes noticias: Los Archiduques de Austria, dando pruebas de gran patriotismo han cubierto el campamento para la guerra en gran parte, con importantes cantidades. El ejemplo lo ha imitado la aristocracia austriaca, de tal manera, que el segundo día de abierta la suscripción estaba ya cubierta más de la mitad del empréstito. Noticias que se tienen del campo de operaciones acusan una inacción general, debida a los temporales de nieve que se han desencadenado. La situación en los Karpatos es estacionaria, estrechándose el afán de los rusos en forzar los desfiladeros, ante el heroico valor de nuestras tropas. De Francia Concesiones a los belgas Madrid 3 (130 m.) París.—Dice Le Matin que el general Lattana, Gobernador militar de Argelia se pro-

pone ofrecer a los agricultores belgas arruinados a causa de la guerra, concesiones en Argelia para aliviarlos en su desgracia. Incidente solucionado París.—Dicen de Berna que el incidente que se había suscitado, con motivo de haber volado varios aeroplanos ingleses sobre territorio suizo, se ha solucionado satisfactoriamente. Situación actual de los aliados Burdeos.—La acción principal en el Norte de Francia se desarrolla en la línea entre Nienport, Dixmunde e Iprés. Combate generalizado de la artillería. Los aliados se encuentran en las proximidades de Dixmunde que continúa en poder de los alemanes. Los combates son encarnizados en algunas trincheras. En Iser los alemanes han llegado a retroceder 7 kilómetros. En Iprés continúan los incendios originados por el bombardeo alemán. Se ha logrado salvar el tesoro de San Martín. Asegúrase que se espera un combate heroico, uno de los más enormes que se habrán registrado en la región de Iprés, pues las tropas alemanas reciben enormes refuerzos. En Gante, los aliados parece que se disponen a iniciar una vigorosísima ofensiva. Las Cámaras francesas Madrid 2 (10 n.) París.—El periódico «La Liberté» anuncia que se afirma en los centros políticos que las Cámaras serán convocadas entre el 15 y el 20 de diciembre. Los Ministros regresarán antes a París. Se han perdido informes a las Comisiones de ambas Cámaras sobre diferentes proyectos que serán sometidos al Parlamento. Se supone que los Ministros saldrán de Burdeos sobre el 10 de diciembre. Choque de trenes militares Madrid 3 (11 m.) Burdeos.—En la estación de Ljeja han chocado dos trenes militares, registrándose numerosos muertos y heridos. Entre las víctimas figuran algunos generales y oficiales superiores. Los ingleses bombardean Burdeos.—El puerto de Xeebruge ha sido nuevamente bombardeado por la escuadra inglesa. De Rusia Ataque con éxito—Concentración de alemanes—Toma de una posesión. Madrid 3 (130 m.) Petrogrado.—Un comunicado oficial dice que al Norte de Lovicz, los rusos atacaron con éxito. En la región de Lodz hubo un cañoneo violentísimo. En el ala izquierda los reconocimientos rusos llevados a cabo estos últimos días han demostrado que se verifica la concentración de contingentes alemanes la cual reviste extraordinaria importancia. Los rusos se han apoderado de la posición de Czervec, desalojando a una brigada de la guardia prusiana con 5 baterías, huyendo a la desbandada. Ataques infructuosos de los alemanes. Madrid 3 (350 m.) Petrogrado.—Un comunicado oficial dice que en la noche del 1 al 2 de diciembre, próximamente a las 12, columnas compactas del enemigo atacaron ferozmente las posiciones rusas al Norte de Lodz, siendo rechazadas. En la región Sur de Cracovia los rusos entraron en Velichka. Comunicado oficial austriaco Madrid 3 (11 m.) Dice un comunicado austriaco: En Servia ya no hay combates, pues el ejército serbio se retira. Parte de la vanguardia austriaca alcanzó la rearguardia serbia diezmatándola. Tomamos el monte Cavobor que domina la carretera de Valjevo. Según informes oficiales de Turquía los rusos siguen retrocediendo ante el empuje de los turcos. De Amsterdam comunican noticias de Bélgica de que han pasado para Polonia unos 50.000 hombres, la mayoría pertenecientes a la arma de Caballería. Parece que el Kaiser después de la visita a la Prusia Oriental, irá a saludar al Estado Mayor austriaco. Comunicado alemán Madrid 3 (11 m.) Roma.—Un comunicado alemán dice: En Francia y en Bélgica rechazamos varios pequeños ataques de los franceses. En Argonne el Regimiento Infantería, número 120, ha tomado una fuerte posición estratégica, haciendo prisioneros a dos oficiales y a 260 soldados franceses. En la Prusia Oriental no hay nada de particular. En la Polonia seguimos los movimientos militares normalmente rechazando los ataques de los rusos en la Polonia meridional. Comunicados oficiales franceses El de las tres de la tarde Madrid 3 (455 m.) Burdeos.—El comunicado de las tres de la tarde, dice lo siguiente: Al Sur de Iprés rechazamos un ataque contra la trinchera que conquistamos por la mañana. Nuestra artillería destruyó tres baterías de grueso calibre. En Vermelles tomamos el castillo, dos casas y varias trincheras. El cañoneo es bastante vivo en los alrededores de Fay. En la Región de Vendresse y Graonne conseguimos a un violento bombardeo del enemigo, destruyéndole una batería. En Argonne rechazamos un ataque contra Poantine Madame, progresando algo. Tomamos una trinchera en el bosque de Courtes Chausées.

En Falla Saint Hubert, Altos Moss, Woe-we y Vosgos nada hay que señalar. El de las diez de la noche Madrid 3 (11 m.) Burdeos.—El comunicado de las diez de la noche dice que en Bélgica sigue el violento cañoneo en Lamperlais al Oeste de Dixmunde. En Argonne el enemigo ha hecho saltar una mina en el saliente noroeste del bosque de Lagrarie. En conjunto nos afirmamos y desarrollamos nuestros progresos en esta parte. Frente a Alsacia tomamos Aspachebut y Aspachlebas al suroeste de Kham. En el resto del frente no hay nada que señalar. Noticias oficiales de Viena Madrid 3 (11 m.) Viena.—Un telegrama oficial dice que los rusos han dirigido su esfuerzo a acercarse a la cintura o fortificación Norte de Przemil, pero tuvieron que retirarse. En los Karpatos continúan los combates sin resultado para unos ni otros. El Arzobispo de Cracovia ha telegrafado al Vaticano protestando de la colocación de ametralladoras en la Catedral. La instalación de la estación radiotelegráfica ha causado grandes daños en el citado monumento. El Pontífice ha autorizado a todos los sacerdotes para bendecir las medallas y escapularios destinados a los combatientes. Visita al Cuartel General inglés Madrid 2 (10 n.) París.—El presidente de la República M. Poincaré acompañado del consejero M. Viviani y del generalísimo M. Joffre visitó ayer el Cuartel General inglés en el que se hallaba el Rey de Inglaterra. Después de una afectuosa conversación, M. Poincaré y el Rey Jorge V en auto descubrieron se dirigieron al frente del ejército inglés. En los pueblos del trayecto les aclamaron dándose vivas a Francia, Inglaterra y Bélgica. Pasaron el día recorriendo las trincheras admirándose de las inmejorables condiciones de las tropas. Por la noche el Rey invitó a M. Poincaré a cenar en el Cuartel general. Asistieron el Príncipe de Gales, el general French, y el ministro V. Viviani. El general Joffre había regresado a su cuartel general. A las doce de la noche MM. Poincaré y Viviani marcharán a París llegando mañana a dicha capital. Desde Algeciras Madrid 2 (10 n.) Algeciras.—La «Gaceta de Gibraltar» publica un aviso del Tribunal Supremo, Sección del Almirantazgo, referente a la parte de carga intervenida del vapor italiano «San Giorgio» que ha sido declarada contrabando de guerra fijando un pliego para admitir reclamaciones. En Gibraltar se extrema la vigilancia. A las embarcaciones se les obliga a anclarse cerca de la Punta de Europa. Se les reconocen minuciosamente. Los buques de esta demarcación están paralizados por no poder fondear en el sitio indicado y tener que satisfacer una libra esterlina por derechos de Puerto. Una comisión de patronos marchó a Gibraltar y visitó al Cónsul de España para que intervenga a fin de obtener una solución en este asunto. Los comisionados salieron bien impresionados. Los alemanes se proponen enérgica ofensiva Madrid 2 (10 n.) Coplamos del «Correo Español»: Rotterdam.—Los telegramas que aquí llegan de procedencia alemana son indicadores que en la línea de batalla de Francia y Flandes continúa la relativa tranquilidad de los días anteriores, sin más que algunos ataques y contraataques en distintos puntos sin importancia. En la región de Beihone rechazaron los alemanes un fuerte ataque de la infantería de los aliados y en la parte de Arras se tomaron algunas posiciones de los franceses. Nuevas fuerzas tentonas parece que se deciden a emprender una enérgica ofensiva al Sur de Iprés, intentando un golpe de mano para apoderarse en poco tiempo de las plazas francesas del litoral del Norte. De la Prusia Oriental son pocas las noticias que se tienen, las que prueban la paralización de las operaciones y que la violencia de los combates continúa solamente en la Polonia rusa central. Algunos correspondientes que se encuentran en el teatro de la guerra informan a sus periódicos que los alemanes repararon en los últimos días el río Pizsa por las cercanías de Wyzymiec y Wuzyn, poblaciones situadas en la frontera de la Prusia Oriental ya en territorio ruso. Aseguran también que ya no debe ocuparse ningún lugar de Alemania al ejército moscovita. La Cámara portuguesa Madrid 2 (10 n.) Lisboa.—En la Cámara de Diputados el presidente Sr. Machado ha leído una excelente relación de los actos efectuados durante la clausura del Parlamento de la cual resultan que se organizaron cuatro expediciones militares mandadas al África, el decreto de movilización preparatoria de una división que tiene que estar dispuesta para marchar al campo de lucha donde a los intereses de la alianza inglesa convenga. El Sr. Machado fué al Senado a leer el mismo documento.

Noticias varias de la guerra Dos cuerpos de ejército alemanes cercados. Madrid 2 (10 n.) Londres.—Dicen de Petrogrado que los rusos tienen cercados en Polonia al vigésimo Cuerpo de ejército alemán y al Cuerpo de Reserva de la Guardia prusiana. Para que Italia se separe de la Triple. Telegrafían de Roma que el Comité Central del partido republicano ha votado el acuerdo de pedir la intervención de Italia en la guerra, negando la confianza al Gobierno y rehusando votar los gastos militares mientras Italia no se separe de la Triple Alianza. El príncipe Joaquín regresa al frente del ejército. Amsterdam.—De Berlín dicen a un periódico que el príncipe Joaquín, hijo del Emperador, curado de las heridas que recibió regresa al frente del ejército. Ha recibido como recompensa a su valor la Cruz de Hierro de 1.ª clase. Confianza en la victoria final Tokio.—Los periódicos estiman que la visita del Rey de Inglaterra a Francia aumentará el grado de confianza que los ejércitos de los aliados tienen en la victoria final. Los alemanes retiran tropas Madrid 2 (10 n.) Amsterdam.—Dicen de San Luis que los alemanes continúan retirando del frente de Iser grandes cantidades de tropas y que éstas tienen un aspecto lastimoso. También dicen que están reforzando la Artillería de todos los puertos, los que guardan cuidadosamente. Vigilan toda la frontera holandesa prohibiendo la salida de Bélgica de todos los hombres de menos de 55 años de edad. Detienen como espías a todos los holandeses que intentan atravesar la frontera. Portugal envía tropas a Egipto Madrid 2 (11 n.) Noticias austriacas dicen que Portugal no envía ningún hombre al frente francés obedeciendo a requerimientos de Inglaterra mandada todas sus fuerzas a Egipto donde cunde la revolución. Hace días hay ya en El Cairo numerosos oficiales portugueses. Dentro esta quincena embarcarán tropas portuguesas para el canal de Suez. Se prepara un ataque definitivo Amsterdam.—La prensa holandesa publica noticias de Bélgica que colchiden en que los alemanes preparan, teniendo casi ultimado un nuevo ataque a las líneas de los aliados en el río Iser que será el definitivo. Si fracasa los alemanes renunciarán a todo intento de apoderarse del litoral Norte francés. Ahora están acumulando grandes masas de hombres y muchísima artillería. Rebelión en el Sur de Africa Londres.—Las tropas leales del Sur de Africa sofocan rápidamente la rebelión. Las últimas noticias son de que han sido capturados la mayoría de jefes rebeldes. El general Botha ha marchado al Africa alemana. Dos aviadorez ahogados Cetinge.—Dos aviadorez austriacos han volado sobre esta capital. Los alcanzó el fuego de los fuertes cayendo ambos aparatos en el mar ahogándose los aviadorez. Vista a puerta cerrada Petrogrado.—El asunto Boursell se juzgará el 8 del actual a puerta cerrada. Combates entre serbios y austriacos Madrid 3 (2 m.) Nisch.—Los serbios emprendieron el 28 de noviembre en Onditje varios ataques contra las rearguardias austriacas consiguiendo ocupar pu los importantes. En la región de Sambobar los serbios libraron una batalla, el mismo día, frente a Lazaretrah haciendo 2.000 prisioneros, entre ellos 30 oficiales. El día 29 los serbios luchando con fuerzas superiores tuvieron que abandonar Onditje y Koseritich, retirándose ordenadamente. Alemania presenta sus excusas a Portugal. Londres.—Se anuncia que Alemania ha presentado sus excusas a Portugal respecto a la agresión de Angola. Noticias sin fundamento El general Echague ha dicho que carece de fundamento la especie que recoge un periódico avanzado de la mañana sobre rozamientos entre los generales Jordana y Marina a consecuencia del asunto Orges. Sobre un combate naval El Subsecretario de Estado no tiene noticia de la derrota de la escuadra inglesa en el Mar del Norte. Los alemanes dan pruebas de heroísmo y abnegación Madrid 3 (11 m.) «El Correo Español» publica el siguiente despacho de Rotterdam: En toda la parte de Polonia comprendida desde Ploock a Lowick, sigue siendo balido el Ejército del Zar. Los alemanes están dando pruebas de un valor heroico y una abnegación ejemplar en la historia. Informaciones de buen origen dan cuenta de la sangrienta batalla librada anteyes en las cercanías de Chlnow, en la región de Piotrkow que terminó con el triunfo de los alemanes. En esta batalla jugó un papel importantísimo la artillería pesada de los austriacos. Un comunicado oficial del Cuartel General alemán confirma que últimamente cayeron en poder de los germanos 9500 prisioneros rusos. Se dice en el mismo comunicado que el total de los prisioneros, hechos al enemigo en estos días asciende a catorce mil hombres, capturándose 36 cañones, 26 ametralladoras y numerosos carros con municiones y material de guerra.

Fallecimiento Madrid 3 (11 m.) Londres.—Ha fallecido el almirante Mahan, autor de diferentes libros y prestigioso marino. Explosión en una fábrica Londres.—En fábrica de lodiña cerca de Aradbrod ha ocurrido una terrible explosión resultando seis muertos y numerosos heridos. Los cristales de todas las casas de la ciudad se rompieron. Ultimas Noticias Los alemanes han roto el cerco Madrid 3 (2 t.) Roma.—«La Tribuna» ha recibido un telegrama de Petrogrado, confirmando que los cuerpos del ejército alemán que habían sido cercados por los rusos entre Lodz y Gowno, han logrado romper el cerco, si bien les a costado grandes pérdidas. Trenes abarrotados Comunican de Galicia que los trenes que se envían a Rusia van abarrotados de objetos de arte. La ocupación de Macedonia Madrid 3 (2 t.) Sofía.—La agencia telegráfica búlgara comunica que los jefes en una reunión nacional han declarado que el Gobierno sólo puede decidir en el momento favorable la ocupación de Macedonia, sin dejarse influir por manifestaciones ni reuniones públicas. Un Consejo de guerra Telegrafían a un periódico turco diciendo que en casa de un súbdito inglés en Pasá existía una estación radiotelegráfica. El dueño y a su hijo fueron juzgados por un Consejo de guerra. La barbarie rusa Noticias oficiales de Bukovina dicen saber que la barbarie rusa sobrepaja a lo creíble, especialmente con los rusos. Bajas confirmadas—Príncipe muerto Madrid 3 (2 t.) Londres.—Al «The Times» le comunican de Petrogrado, confirmando las bajas sufridas por los alemanes en el frente ruso y que ya han sido telegrafadas. Asegúrase que el Príncipe Hohenzoln, que estuvo agregado en la Embajada austriaca en Petrogrado, ha muerto en el combate de Cracovia. Por la anexión de Chipre Atenas.—Después de la anexión de Chipre por los ingleses, se han celebrado manifestaciones de lealtad a Grecia. El obispo metropolitano ortodoxo griego ha manifestado que la anexión de Chipre es sólo momentánea y confía que Grecia sabrá organizar sus fuerzas para liberar a los chipreos. Detención de urkamos—Una manifestación. La Embajada austriaca comunica que desde Constantinopla telegrafían diciendo que un periódico dice que el Gobierno ruso ha detenido a muchos urkamos de Jafia y de Jerusalem. Se sabe que se ha celebrado una manifestación en favor de la guerra y que se han hecho rogativas por el triunfo turco-alemán. Los cónsules austro húngaro y alemán toman parte en la manifestación. A cada uno de ellos se les llevó a los respectivos consulados en hombros. Los persas en acción Madrid 3 (2 t.) La Prensa de San Petersburgo dice que el embajador ruso en Teherán ha sido obligado a marchar al territorio ruso. El Gobierno persa ha convocado el Parlamento en sesión extraordinaria. Flota mercante Un periódico búlgaro da cuenta de la formación de una flota mercante búlgara en el Danubio para facilitar la comunicación entre Oosowatz y Viddin. Navegación suspendida Dicen de Copenhague que la navegación entre Dinamarca y Finlandia, ha sido suspendida de los rusos, prohibiendo la correspondencia de los demás países. Los ingleses en Chipre.—Sublevación mahometana. Madrid 3 (2 t.) Los ingleses han prohibido en la isla de Chipre el culto del islamismo para impedir así que se predique la guerra santa. La población mahometana se ha sublevado. Ha sido llamada urgentemente la escuadra inglesa, que se había marchado a los Dardanelos. Consejo de Ministros Madrid 3 (2 t.) A las once y cuarenta y cinco minutos se reunieron los ministros en Consejo, en el Palacio de la Presidencia. Primero llegó el señor Bergamín. Dijo que venía de oyente. Refiriéndose al debate de la destilación del señor Unamuno, dijo que le ha sorprendido. Los que al parecer se constituyeron en abogados del ex-rector de Salamanca más bien parecían sus fiscales, creyendo que no se reproduciría el debate. El señor Bugallal llevaba varios expedientes. Preguntado sobre las zonas neutrales dijo: Vengo preparado para cuanto mis compañeros quieran. El señor Ugarte también llevaba varios expedientes. El general Echague llevaba el proyecto de derogación de la Ley de Jurisdicciones, añadiendo: Así como a ustedes las clavijas, el señor marqués de Lema manifestó que llevaba el expediente para que se constituya con carácter consultivo y permanente la Junta judicial de Marruecos. El último que llegó fué el señor Dato que había firmado dos decretos de poco interés.

La toma de Belgrado (Urgente) Londres.—Un despacho de procedencia vienesa anuncia que los austriacos han entrado en Belgrado. Derogación de la Ley de Jurisdicciones (Urgente) Madrid 3 (4 t.) En el Consejo celebrado hoy se aprobó el proyecto de Ley del general Echague, derogando la Ley de Jurisdicciones. Este proyecto se leerá el próximo lunes en el Congreso. Bolsas de Madrid Madrid 2 (455 t.) Interior contado . . . 71'25 Interior fin de mes . . . 00'00 Amortizable . . . 38'00 Banco de España . . . 451'00 Compañía de Tabacos . . . 266'00 Amortizable 4 por 100 . . . 103'90 Libras . . . 25'88 Francos . . . 00'00 Exterior de París . . . 00'00 FABRA

Mercado de Inca (Información de la casa de D. Pedro Cortés para La Última Hora) Día 3 Diciembre 1914 Almendrán escogido a 000'00 Id. corriente » 236'00 Garbanzos » 38 Maíz Cincuentón » 26'00 Id. del Plata » 27'50 Habichuelas (Confitas) » 56 Id. blancas » 49 Frijoles » 33'00 Trigo mallorquín » 35'00 Id. candela » 12'00 Todo pesetas los 100 kilogramos. Avena negra » 13'00 Id. blanca » 10'50 Cebada del país » 13'00 Id. forastera » 24 Habas para cocer » 21'00 Id. ganado » 00 Albaricoques » 00 Cerdos cebados » 20 Higos pasos » 3'50 Vino de mesa del país » 20 Azúcar los 33 gramos » 3'50 Todo pesetas los 100 litros.

Importante invento LEJIA ALKASIL Una lejía que no perjudica la ropa por ser producto mineral elaborado que ni siquiera permite el cloruro de cal que es el perjudicial. Puede dejarse la ropa con la lejía todo el tiempo que se quiera. Pruébese para convencerse aunque sea con un paquete de 5 céntimos. Sirve para todos los usos domésticos coladas, suelos, platos, maderas, vidrios, mármoles, mosaicos, ladrillos, etc., etc. Completamente soluble con agua fría. Gran economía de jabón. De venta droguerías y tiendas de comestibles. Doctor Löbisch Médico especialista en enfermedades de la piel. Antes ayudante, médico y jefe interino (durante 3 años) del ambulatorio para enfermedades de la piel y VENEREAS, del Instituto médico-clínico de la Real universidad Munich (Alemania). CALLE SAN JAIME, 7 CONSULTA 8-1, 3-5, 7-9

RECIBIDAS Ultimas creaciones en objetos ARTISTICOS Lámparas y Arañas EL AGUILA, BROSSA—30

Curación de la Tos PASTILLAS J. MIRO Espectorantes y calmantes de la Tos. Farmacia y Laboratorio de J. Miró, Abierta toda la noche. Colón 22, Perif. 22.

UNA BUENA DIGESTION poniendo el organismo en condiciones de resistencia para evitar y curar las enfermedades crónicas. La integridad ESTOMACAL se consigue tomando el ELIXIR SAIZ de CARLOS (Stomaxil), medicamento conocido y recetado hoy por los médicos más notables de las cinco partes del mundo, porque con su uso desaparecen la dispepsia, la inapetencia, el dolor, la acidez, los olores y el antaiguamiento producido en la mayoría de los casos por las malas digestiones que dificultan la asimilación y nutrición, siendo útilísimo para curar las DIARREAS agudas y crónicas, lo mismo del niño, desde su más tierna edad y en la época del destete, que del adulto, pues es siempre inofensivo. De venta en las principales farmacias del mundo y Berrano 30, MADRID Se remita por correo billete a quien le plazca.

Cupón Dia 3 Diciembre Canjeables cada diez cupones con cinco números con opción al sorteo de los Bapiéndidos Regalos que hace LA ULTIMA HORA. 22 Diciembre de 1914

Grandes Almacenes SAN JOSE



GRAN BARATURA

Liquidación forzosa

Sastrería, Camisería, Abrigos, Capas, Boas,

Pieles, Trajes, Confeccionados

Alfombras, Mantas

Todo lo que se requiere
para equipos de novios

Grandes regalos

Ventas al contado Precio fijo



Linea PINILLOS

Linea de las Antillas

Para Canarias, Puerto-Rico, Mayaguez, Ponce, Cienfuegos, Habana, Santiago de Cuba y Matanzas saldrá de este puerto directamente el día 6 de diciembre el magnífico vapor

CONDE WIFREDO

Admitiendo carga y pasajeros.
NOTA.—La carga previamente comprometida se recibirá en lanchas los días 4 y 5 del corriente.

SERVICIO RAPIDO Y DE GRAN LUJO PARA

MONTEVIDEO Y BUENOS AIRES

SALIDAS DE BARCELONA

Principe de Asturias

15 DE DICIEMBRE
LINEA DE ESTADOS UNIDOS

Para New-York y Habana, saldrá directamente de Barcelona el día 28 Noviembre el magnífico vapor

BARCELONA

Admitiendo carga y pasajeros para dichos puntos.
Prestas este servicio especial con vapores de gran marcha con espaciosas camaras de primera y segunda clase instaladas sobre cubierta.—Camarotes de lujo y de preferencia.—El pasaje de tercera se aloja en amplios departamentos.—Alumbrado eléctrico.—Telégrafo Marconi.
Para más informes, dirigirse á los señores Planas, Pizá y Compañía S. C., San Miguel, 29, representantes de la Compañía.

GALLICIDA RIZ

Esta rápida y potente pasta alivia el dolor al sostener los callos y durezas. Es curioso: no cura los inconvenientes de otros emplastos y de los líquidos en general. Es económica en una puesta en las farmacias, droguerías y zapaterías. Depósito, Farmacia Rover, plaza Antonio Maura.

Vapores correos italianos

CON ITINERARIO FIJO PARA

Montevideo, Buenos Aires

Servicio rápido semanal combinado entre las Compañías Navigazione Generale Italiana, Lloyd Italiano y La Veloce de Ginebra

Grandes y veloces vapores en los cuales se garantiza todo el confort moderno, con camarotes de preferencia y lujo, excelente trato, servicio tipo Grand Hotel, restaurant, y telegrafía Marconi en todos sus buques.

Viaje en 15 días

Próximas salidas de Barcelona:
Lloyd Italiano PRINCESSA MAFALDA, 3 Diciembre.
Navigazione Generale Italiana. PRINCIPE UMBERTO, 17 Diciembre.
id. id. RE VITTORIO, 31 id.

Sup. solaga. SOGINA & LA ESPANOLA PARA LA TERCERA CLASE
AROH AMI PARA MAS INFORMES DIRIGIRSE.

Próximas salidas de pasajeros de 1.ª y 2.ª clase a los SRES. SALOM Y RULLAN, Plaza de la Libertad, 3.
Para despacho de pasajeros de 3.ª y carga a D. MIGUEL ORDINAS, Plaza de la Libertad 17, Palma de Mallorca.

PEDID EN TODAS PARTES

Palo Resolis

Y

Anis Virgen

FABRICADOS POR

ANTONIO PUIG

SANSELLAS, Antonio Maura 19

PETROLEO MONFORT

Regenerador excelente del bulbo piloso apreciadísimo por su maravillosa acción sobre el cuero capilar

EL PETROLEO MONFORT

conserva al cabello su volumen y flexibilidad, y por lo tanto impide caídas.

El Petróleo Monfort

por sus cualidades antisépticas, limpia la cabeza, quita la picazón y desaparece la caspa.

EL PETROLEO MONFORT

por su virtud tónica, excita la vitalidad del dermo y HACE SALIR LOS CABELLOS.

FABRICA DE PERFUMERIA

La Perla del Mediterráneo

Fernando Monfort e Hijos

Carretera de Inca 230—PALMA DE MALLORCA

Pastillas ALEMANAS

Las enfermedades de las vías respiratorias tales como la Bronquitis, la Tos más rebelde, el Asma, etc., ya no existen tomando las PASTILLAS ALEMANAS. Sus efectos son sorprendentes y se notan al momento, no haciéndose esperar nunca la curación.

En los casos crónicos y en todos aquellos que hayan usado otro preparado sin éxito, encontrarán en las PASTILLAS ALEMANAS su curación rápida, segura y eficaz.

Caja 1.50 ptas.—Depositarlo exclusivo en Balcarcs.—Sucesores de Boscana—Cort 5.

Herpes-Escrófulas-Tuberculosis LA SULFURINA JIMENO

Es el purgativo y reconstituyente de esas enfermedades y en general de las humales e infecciosas.—Para el uso véase el prospecto.
Venta en todas las Farmacias.—En Barcelona, Farmacia del Globo, plaza Real, 1

Servicios de la Compañía Transatlántica

Lineas al Rio de la Plata y al Brasil
El vapor INFANTASABAL DE BORRON, saldrá el día 4 diciembre de Barcelona, el 5 de Málaga y el 7 de Cádiz para Santa Cruz de Tenerife, Montevideo y Buenos Aires.
El vapor MONTSERRAT, saldrá el 16 de diciembre de Bilbao y Santander, el 18 de Gijón y Gernón el 19 de Vigo, el 21 de Lisboa y el 23 de Cádiz, para Rio Janeiro, Santos, Montevideo y Buenos Aires.

Lineas a Antillas, México, New York y Costafirme
El vapor BUENOS AIRES, saldrá el día 25 de diciembre de Barcelona, el 26 de Valencia, el 27 de Almería, el 28 de Málaga y el 30 de Cádiz para New York, Habana, Veracruz y Puerto México.

El vapor ALFONSO XIII saldrá el 16 de diciembre de Bilbao, el 19 de Santander y el 21 de Coruña para Habana, Veracruz y Tampico. Admite carga y pasaje para Costafirme y Países con trasbordo en Habana.

El vapor LEGAZPI saldrá el día 10 noviembre de Barcelona, el 11 de Valencia, el 3 de Málaga y el 5 de Cádiz para Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma, Puerto Rico, Habana, Puerto-Limón, Colón, Sabanailla, Caraqueo, Puerto Cabello y La Guayra. Se admite carga y pasaje con trasbordo para Veracruz, Tampico, Enríte Barrios, Cartagena de Indias, Maracaibo, Coro, Cumaná, Carapana, Trinidad y Puertos del Pacífico.

Lineas de Filipinas
El vapor FERNANDO POO saldrá el 9 diciembre de Barcelona, para Fort-Said, Suaz, Colombo, Singapore, Ho Ilo y Manila, sirviendo por trasbordo los puertos de la Costa Oriental de Africa, de la India, Java, Sumatra, Océano, Japón y Australia.

Linea de Fernando Poo
El vapor ISLA DE PANAY saldrá el día 2 de diciembre de Barcelona con escalo en Valencia y Alicante el 7 de Cádiz, para Tánger, Casablanca, Maragán, Las Palmas, Santa Cruz de la Palma, demás escalas intermedias y Fernando Poo.

Estos vapores admiten carga en las condiciones más favorables y mejores a quienes la Compañía da alojamiento y trato esmerado, como ha acreditado en su dilatado servicio. Todos los vapores tienen Telegrafía sin hilos. También se admite carga y se expiden pasajes para todos los puertos del mundo, servidos por líneas regulares.

Informar en Palma los señores Jaime M. Granada S. en C.º, Plaza Antonio Maura, número 4, Palma.

NO MAS PELO BLANCO

Tintura del Doctor Padró

Para teñir el pelo de color castaño, oscuro ó negro de ébano. Su empleo es sencillo, rápido, higiénico y eficaz.
Venta. Droguerías y Perfumerías, Farmacia del Globo, plaza Real 1, Barcelona

La Reserva, limited

Centro gestor, activo y confidencial

Dinero—Fincas—Matrimonios

Avisen personalmente o por escrito

Calle San Miguel—102
al lado del 98

ALQUILER

Se alquila un tercer piso de mucha capacidad situado calle Molineros números, 7, 9 y 11. Informar en Colmado CBTRE, Bolsería—18.

Se venden oliveras

para trasplantar. Para informes calle Párol, número 7, Gabriel Rosselló en Alaró.

Señora francesa

Ofrece dar lección prácticamente a domicilio o en su casa, calle de la Paz—12—bajo.

Venta de una finca

Se desea vender una casa, consistiendo en un piso situada en el Arrabal de Santa Catalina. Tiene agua de fuente y corral. Informes, Centro de Anuncios—

Colocación

La desea persona de responsabilidad, enterado en Contabilidad, para esribiente, apoderado, representante o administrador. Pocos pretensiones en el sueldo, informes insubornables, Centro de Anuncios, informará.

MUEBLES

Se venden A PLAZOS y al contado, precios sumamente económicos.

FABRICACION PROPIA

Plaza Antonio Maura 2 (antes Copilla).

Sellos de goma

y de meta.

Se confeccionan a precios económicos, de toda clase de modelos y dibujos; propios para Herreros, Carpinteros, Peñuqueros, Carniceros, Pintores, Bañistas, Marmolistas, Veterinarios, Asociaciones, etc. como también

Rótulos de esmalte, Imprentillas, Sellos para embalsajes, Etiquetas de relieve, Placas de metal Medallas—Distintivos Cajas rotuladoras, Papel con membranas en relieve, especialidad en SELLOS BICOLOR. Sellos para sujeción y todos cuantos artículos se deseen del ramo.

Plaza Santa Eulalia—10

Se alquila

Un entresuelo calle de Duzay número 4. Informes, General Barceló, número 18.